

SORBIERS

Des élèves gagnent un prix à un concours de nouvelles



Les élèves ont reçu leurs prix fin juin, en présence de Jacques Plaine et Nicole Bouter de l'association Lire à Saint-Étienne. Leur nouvelle *Panique à l'hôpital d'Atlanta* raconte comment des adolescents doivent arriver à s'échapper d'un hôpital infesté de zombies. Photo Progrès/Marine HILAIRE

Chaque année, un concours de nouvelles sponsorisé par la Ville de Saint-Étienne et Lire à Saint-Étienne est proposé au public. L'occasion de s'essayer à l'écriture et de laisser vagabonder l'imagination, comme l'a fait cette année la classe d'Institut thérapeutique, éducatif et pédagogique (ITEP).

Ce concours 2021, en association avec la bibliothèque municipale et les Amis de la Moldavie en Auvergne-Rhône-Alpes, était parrainé par l'écrivain Alain Gillot, auteur du roman *S'inventer une île*. Les enfants devaient commencer leur nouvelle avec la première phrase du livre : « Sur le parking il y avait foule, je me suis demandé d'où venaient tous ces gens. »

Pendant huit séances de travail, les cinq élèves âgées de 15 à 18 ans ont ainsi petit à petit construit leur histoire ensemble, en mêlant principes théoriques et pratique... Jusqu'à l'aboutissement et l'envoi de leur nouvelle, intitulée *Panique à l'hôpital d'Atlanta*. À la lecture de leur histoire, le jury a souhaité saluer

L'accompagnement en classe ITEP

L'établissement adapté EREA Nelson-Mandela de Sorbiers accueille une centaine d'adolescents et jeunes adultes âgés de 14 à 20 ans en situation de difficulté scolaire. De nombreux cursus sont proposés, notamment dans la restauration, la vente, ou encore le paysagisme.

La classe ITEP qui en fait partie et qui a été récompensée permet d'accompagner les élèves de façon plus personnalisée, sur un petit groupe. L'objectif est de les aider à construire leur projet de formation et/ou d'insertion professionnelle, tout en favorisant leur intégration sociale.

et récompenser le travail fourni avec la dotation de plusieurs ouvrages.

La lecture, un enjeu pour les élèves

« Quand nous leur avons annoncé qu'ils allaient avoir un prix, ils étaient très fiers. C'est un projet qui a permis de les rassembler, qu'ils ont complètement imaginé », explique Sandrine Huck, professeure documentaliste au sein de l'établissement. Elle ajoute : « Nous essayons avec le centre

de documentation et d'information (CDI) de leur apprendre à aimer lire. Nous commandons des livres spécialement pour eux, sur leur demande. Nous organisons aussi des ateliers pédagogiques avec de courtes séances de lecture ». Cette passion pour la lecture est partagée par le président de l'association Lire à Saint-Étienne, Jacques Plaine : « Nous sommes ravis de voir l'engouement autour de ce concours. La lecture, c'est comme un retour à l'essentiel. »

De notre correspondante,
Marine HILAIRE